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Abstract (en)
The system has a leaf (19) placed on a guiding rail (18) by a carriage (11), where the rail is tiltably mounted in a lower crosspiece (1) of a door
frame. The rail is provided with guiding units to guide tilting of the tail to the door frame in a transversal manner between a top closing position and
a lower pre-opening position. The guiding rail has a cylindrical longitudinal foot (13) housed in a longitudinal housing of the door frame in such a
manner to be movable in rotation.

Abstract (fr)
L'invention concerne un systéme de manoeuvre d'un vantail (19) coulissant suivant un dormant, et mobile selon une direction transversale a la
direction de coulissement, entre une position de fermeture dans laquelle le vantail (19) est en appui de maniere étanche contre le dormant, et
une position dite de pré-ouverture dans laquelle le vantail (19) est écarté du dormant pour permettre son coulissement parallelement au plan du
dormant, et tel que le vantail (19) repose par l'intermédiaire de chariots (11) sur un rail de guidage (18) qui est monté basculant dans une traverse
inférieure (1) du dormant.
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